

Penguatan Kompetensi Profesional Guru Geografi dalam Pembelajaran Daring di Masa Pandemi COVID-19

Oleh: Nurhadi, Suhadi Purwantara, Bambang S. Hadi, Arif Ashari, Bagas Syarifudin, Amalia F. Rosa

ABSTRAK

Kegiatan PPM ini dilatarbelakangi oleh pentingnya peningkatan kompetensi profesional guru geografi secara berkelanjutan. Pada masa pandemi COVID-19 dimana pembelajaran dilakukan secara daring, peningkatan (upgrade) dan pembaruan (update) materi kegeografian sangat dibutuhkan agar guru geografi dapat memberikan pendampingan dan arahan kepada siswa dalam mengakses berbagai sumber belajar yang tersedia di internet. Kegiatan PPM ini dilaksanakan dengan tujuan: (1) Meningkatkan pemahaman guru geografi mengenai perkembangan teori dalam berbagai aspek kajian geografi, (2) Meningkatkan kemampuan guru geografi untuk mengimplementasikan pembaruan yang diperoleh dalam pembelajaran yang dilaksanakan. Khalayak sasaran dari kegiatan ini adalah guru-guru geografi dari berbagai provinsi di Indonesia. Khalayak sasaran dari berbagai provinsi ini ditentukan dengan pertimbangan agar mendapatkan perwakilan guru geografi yang mewakili berbagai daerah dan latar belakang sosial budaya. Selain itu diharapkan pula agar kegiatan pelatihan ini dapat memberikan kebermanfaatan secara luas.

Kegiatan PPM ini dilaksanakan dengan format webinar. Terdapat tiga kegiatan webinar yang dilaksanakan sebagai rangkaian kegiatan PPM. Kegiatan webinar ini telah memperoleh hasil sebagai berikut: (1) Webinar pertama dilaksanakan pada tanggal 30 Juni 2021 dengan topik “Esensi Geografi Fisik dalam Pembelajaran”. Kegiatan ini diikuti oleh 108 orang peserta (91,5% dari peserta terdaftar). Webinar kedua dilaksanakan pada tanggal 7 Juli 2021 dengan topik “Peran Geografi Manusia dalam Pembelajaran”. Kegiatan ini diikuti oleh 66 orang peserta (82,5%). Webinar ketiga dilaksanakan pada tanggal 14 Juli 2021 dengan topik “Kebutuhan Kemampuan Geografi Teknik bagi Siswa”. Kegiatan ini diikuti oleh 74 orang peserta (93,8%). (2) Selain mendapatkan pengayaan dan pendalaman materi, peserta webinar ini juga mendapatkan best practises dari sesama guru geografi. Pasca kegiatan webinar ini diharapkan peserta memperoleh inspirasi dan melakukan tindak lanjut dengan terus melakukan peningkatan kompetensi profesional baik secara mandiri maupun melalui forum MGMP dan fasilitasi pendampingan dari berbagai pihak. Tingkat kehadiran dan antusiasme peserta dalam mengikuti kegiatan ini sangat baik. Selain itu peserta juga mengikuti seluruh rangkaian kegiatan dari awal hingga akhir. Berdasarkan hasil evaluasi tersebut, dapat disimpulkan bahwa kegiatan webinar ini telah terlaksana dengan baik.

Kata kunci: kompetensi profesional, guru geografi, pembelajaran daring, pandemi COVID-19